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FECHA:  MARZO  15  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Fue  a  quemarropa   

  
LÍNEA  12  DEL  METRO:  UN  AÑO  DE  CAOS   

   Los  expulsan  de  comunidad  por  ser  evangélicos   

   Demandas  de  70  maestros  a  SEPH   

  
Juzgados  serán  para  los  mejores   

  
Refuerzan  medidas   

   DECOMISAN  PIRATERÍA   

  
Crece  justicia  para  mujeres  en  entidad   

  
Crimen  golpea  a  políticos  en  el  centro  del  país   

  
Desvalijan  casas;;  tianguis  revenden   

     

   Unasur  cierra  filas  con  Venezuela  ante  amenazas  de  EU   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Crónica-Candidaturas  de  mujeres  no  son  relleno,  dice  PRD: Las  candidaturas  femeninas  del  Partido  de  la  Revolución  

   Las  
candidaturas  están  en  Ixmiquilpan,  Tulancingo  y  Pachuca;;  en  los  dos  primeros  distritos  hay  gran  presencia  política  y  el  tercero  
significa  un  reto  para  el  partido.   ara  el  Fortalecimiento  de  Liderazgos  de  Mujeres
el   dirigente   expresó  que   las   candidaturas   femeninas   no   son  una   concesión   sino  un   logro   del   partido   y   de   la   sociedad,   un  
mandato  estatutario  con  participación  en  distritos.  Agregó  que  las  mujeres  son  un  brazo  muy  fuerte  del  PRD,  que  en  alianza  

  Durante  el  encuentro,  donde  se  dieron  cita  mujeres  de  diferentes  municipios,  la  secretaria  de  Equidad  y  Género  en  
Hidalgo,   Yaneth   Miranda,   expuso   que   el   objetivo   fue   establecer   coordinadoras   provisionales   de  mujeres   en   las   diferentes  
regiones.   La   meta   sería   promover   la   participación   política,   incidir   en   políticas   públicas   y   acceder   libremente   a   espacios   y  
programas.  En  tanto,  la  diputada  local  Imelda  Cuellar,  señaló  que  el  PRD  es  pionero  en  impulsar  el  tema  de  equidad,  lo  cual  
está  contemplado  en  el  reglamento  interno  como  eje  principal.  Manifestó  que  tanto  hombres  como  mujeres  deben  prepararse  
para  participar  con  dignidad  en  contiendas.  La  secretaria  general  apostó  por  que  de   los  foros  saldrán   las  aportaciones  para  
fortalecer  la  agenda  y  generar  un  diagnóstico  de  necesidades  en  la  entidad.  (Sara  Elizondo,  página08)  

 
 
 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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El   Independiente-Señala   Movimiento   Ciudadano   poca   participación   de   jóvenes: Los   jóvenes   viven   con   notorias  
condiciones   de   inequidad  que   son   reflejadas   en   la   baja   participación   electoral,   aunada   a   la   crisis   de   representatividad  que  
alimenta   los   levantamientos   sociales,   señaló   Movimiento   Ciudadano.   De   ahí   que   dicho   partido   a   través   de   Jóvenes   en  
Movimiento  promueve  y  alienta  el  desarrollo  político,  económico,  tecnológico,  cultural  y  social  de  las  comunidades,  a  través  de  
mecanismos   de   democracia   participativa   en   donde   la   juventud   representa   el   eje   fundamental.   Para   ello   las   redes   sociales  
resultan  indispensables,  ya  que  son  el  medio  de  comunicación  predilecto  de  la  juventud  y  Movimiento  Ciudadano  se  posiciona  
como   institución   política   líder   en   este   tema.   El   coordinador   nacional   de   Jóvenes   en  Movimiento,   Sergio  Gil   Rullán   visitó   la  
entidad  a  fin  de  brindar  capacitación  a  las  y  los  jóvenes  que  se  sumarán  a  las  campañas  para  diputados  federales.  Destacó  la  
importancia   de   las   redes   sociales   como   medio   de   comunicación,   por   lo   que   las   usarán   para   informar   las   actividades   y  
propuestas  de  cada  uno  de  los  candidatos.  Además  recalcó  que  Movimiento  Ciudadano  echó  a  andar  una  plataforma  similar  a  
Facebook,  en  la  cual  sus  militantes  podrán  interactuar  de  forma  más  fácil;;  prevén  que  para  mayo  sea   totalmente  funcional.  
(Redacción,  página  05)  
El  Independiente-Organiza  PRD  encuentro  con  comisión  de  equidad  y  género: En  el  marco  de  la  conmemoración  del  
Día  Internacional  de  las  Mujeres,  la  comisión  de  equidad  y  género  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  a  cargo  de  
Yaneth  Miranda,  inició  trabajos  del  Encuentro  Estatal  para  el  Fortalecimiento  de  los  Liderazgos  de  Mujeres.  Durante  el  evento,  
militantes   descartaron   que   las   tres   candidatas   a   diputadas   federales   del   PRD   en   los   distritos   Ixmiquilpan,   Pachuca   y  

ncia  del  partido  es  importante.  En  
su  mensaje  de  inauguración,  Ramón  Flores  Reyes  informó  que  a  nivel  nacional  el  60  por  ciento  del  padrón  de  afiliados  al  sol  
azteca  son  mujeres,  a  nivel  local  alcanzan  62  por  ciento.  Cuestionado  sobre  las  cuotas  de  género,  el  dirigente  estatal  aseguró  

rir  
espacios   en   la   política.   Flores   Reyes   recordó   que   el   partido   que   lidera   fue   uno   de   los   primeros   en   impulsar   la   paridad   de  
género,  al  contemplar  en  su  estatuto  el  porcentaje  más  elevado  para  el  sector,  que  era  en  los  años  70  de  30  por  ciento,  para  
posteriormente   llegar  al   50-50.  En  el   evento  estuvo  presente  Geraldina  Unzueta  Reyes,   secretaria  del   consejo   nacional  del  
PRD,  quien  hizo  un  llamado  a  los  legisladores  locales  para  conciliar  la  agenda  nacional  enfocada  a  mejorar  la  vida  de  ellas.  El  
objetivo   del   encuentro,   además   de   ofrecer   capacitación   a   los   cuadros   femeninos   del   partido,   es   crear   la   coordinadora  
provisional  de  mujeres  del  PRD,  el  siguiente  paso  será  realizar  foros  regionales  para  llegar  en  diciembre  a  la  conformación  de  
una   organización   perredista   que   atienda   de   manera   exclusiva   asuntos   de   género.   Propuestas.   Combatir   la   pobreza,  
principalmente  de  las  mujeres,  ya  que  esa  condición  las  hace  más  vulnerables.  Erradicar  todo  tipo  de  violencia  y  la  trata  de  
personas.  Trabajar  por  el  respeto  del  derecho  a  decidir,  ya  que  en  16  estados  es  delito  abortar.  Encaminar  políticas  públicas  
que  generen  ambientes  de  no  discriminación  desde  la  infancia.  Impulsar  los  derechos  laborales  de  las  mujeres  (Redacción,  
página  05)  
Milenio-Buscan  consolidar  políticas  públicas  en  materia  de  género  (Janet  Barragán,  página  13)  
Síntesis-Se  reúnen  mujeres  del  PRD  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Síntesis-Regidores   del   PRD   se   unen   a   PES: Los   tres   regidores   con   los   que   contaba   el   Partido   de   la   Revolución  
Democrática  en  Santiago  Tulantepec  renunciaron  a  su  militancia  en  ese  instituto  político  y  se  sumaron  a  las  filas  del  Partido  
Encuentro  Social  (PES),  informó  el  también  ex  perredista  y  actual  secretario  de  organización  de  dicha  agrupación  en  el  estado,  
Napoleón  González  Pérez.  Al  asegurar  que  el  PES  tiene  las  puertas  abiertas  para  todos  los  ciudadanos,  incluidos  aquellos  que  
militan  en  otros   institutos  políticos,  siempre  que  éstos  sean  personas  de  bien  y  que  abonen  al  crecimiento  de  este   instituto  
político  y  luchen  por  sus  ideales,  añadió  que  al  igual  que  en  su  caso  quienes  ahora  de  suman  al  nuevo  partido  se  debe  a  que  
el  sol  azteca  ha  desanimado  a  sus  militantes  al  estar  como  rehén  de  las  corrientes  que  lo  conforman.  'Al   igual  que  de  otros  
partidos  políticos  se  nos  ha  sumado  al  PES  del  PRD  por  el  desencanto  que  ha  ocasionado  el  hecho  de  que  ese  partido  ha  
perdido  el  rumbo,  además  de  que  se  encuentra  secuestrado  por  las  tribus  a  los  grupos  que  lo  conforman  ya  que  les  interesa  
más  tener  el  control  que  tener  un  trabajo  con  la  sociedad',  expuso.  Añadió  que  la  mayor  parte  de  la  gente  que  se  suma  a  ellos  
es  de   la   sociedad   civil,   personas  desencantadas,  desengañadas  por   lo  mal  que  están   los  gobiernos   tanto  estatal,   federal   y  
municipal  y  por  los  partidos  políticos  como  el  PRD,  donde  si  bien   la  intención  es  buena,  pues  solamente  se  queda  en  eso  ya  
que  al  final  todos  buscan  beneficiarse  y  dejan  a  un  lado  los  intereses  de  la  población  y  sus  demandas.  Afirmó  que  aún  hay  
más  posibilidad  de  que  en  los  próximos  días  pudieran  sumarse  nuevos  militantes  tanto  del  PRD  como  de  otros  partidos,  ya  
que  dijo  se  trabaja  con  puertas  abiertas  y  sobre  todo  en  la  búsqueda  de  ser  una  opción  para  el  electorado  ante  la  crisis  de  
credibilidad  política  que  se  vive  en  los  partidos  que  no  han  cumplido  con  las  expectativas  de  su  militancia.  Por  último  señaló  
que  ante  esa  situación,  Encuentro  Social  se  convierte  en  una  nueva  opción  para  la  ciudadanía  sobre  todo  al  considerar  que  se  
deriva  de   la  sociedad  civil,  por   lo  que  de  cara  al  proceso  electoral  para  elegir  diputados   federales  dijo  que  será  un  proceso  
interesante  ya  que  la  ciudadanía  por  primera  vez  podrá  contar  con  otras  opciones  y  donde  el  PES  espera  tener  la  aceptación  
ciudadana.  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
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I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Dispone  INE  estrategias  para  atraer  a  sectores  en  elección: Prepara  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)   la  
promoción  al  voto  para  la  contienda  donde  los  mexicanos  elegirán  diputados  federales;;  en  Hidalgo,  como  en  la  mayoría  de  las  
entidades   federativas,  hay  dos   grupos  meta  para   la   vocalía  de  Capacitación  Electoral:   los   jóvenes   y  el   sector   indígena.  En  
México  hay  300  distritos  electorales  federales,  en  30  de  ellos  al  menos  40  por  ciento  de  su  población  es  indígena,  respecto  a  
los  28  distritos  indígenas  rurales,  entre  cuatro  y  hasta  ocho  de  cada  10  habitantes  hablan  lenguas  maternas.  Además  en  los  
distritos  electorales  indígenas  existe  un  índice  de  población  superior  al  40  por  ciento;;  es  decir,  que  de  2  mil  428  municipios,  
803  son  considerados  oficialmente  autóctonos  por  composición  étnica.  Según  un  estudio  elaborado  por  la  Comisión  Nacional  
para  el  Desarrollo  de   los  Pueblos   Indígenas   (CDI)   y   la  Organización  de   las  Naciones  Unidas   (ONU),  en  estas   jurisdicciones  
prevalece  una  abstención  electoral  más  alta,  no  hay  interés  por  votar.  Por  ello  el  INE  y  otras  dependencias  federales  realizan  
esfuerzos   para   promover   el   voto   en   regiones   indígenas,   desde   traducir   campañas   relacionadas   con   la   participación   en   las  
urnas,   hasta   incorporar   capacitadores   asistentes   y   funcionarios   de   casilla   bilingües.   El   objetivo   es   que   toda   la   población  
mexicana  participe  en  la  jornada  electoral  del  7  de  junio,  donde  renovarán  diputados  federales  y  otros  cargos  locales  en  18  
entidades  del  país.  AVANCES.  Magdalena  Rodríguez  Escalona,  vocal  de  Capacitación  Electoral  del  INE  Hidalgo,  explicó  que  en  
la  entidad  son  dos   los  distritos  con  mayor  presencia   indígena:  Huejutla  e  Ixmiquilpan,  por   tanto   las   lenguas  predominantes  
son  náhuatl,   hñahñu   y   tepehua.   rabajamos   la  promoción  del   voto  a  población   indígena,  
hemos   visto   que   en   el   Valle   del   Mezquital   hay   más   personas   bilingües,   mientras   que   en   la   Huasteca   la   población   en   su  

  A  escala  federal  el  INE,  a  través  de  la  Dirección  de  Difusión  y  Campañas  institucionales,  diseña  una  
estrategia   conjunta   para   promover   el   sufragio;;   es   decir,   sensibilizar   sobre   la   importancia   de   participar,   ya   sea   como  
funcionario  de   casilla   o  asistir   a  una  urna  durante   la   jornada  comicial.  Desde  que   inició  el   proceso  electoral   2014-2015,  el  
organismo   afina   lineamientos   para   la   estrategia   de   promoción,   mientras   que   el   INE   Hidalgo   define   temas   o   aspectos  
específicos  para  implementarlo,  aproximadamente  en  abril,  mayo  y  junio.   ial  que  
enviará  el  INE,  veremos  cuál  será  pertinente  traducir  en   lenguas  madres,  además  de  coordinarnos  con  el  Centro  Estatal  de  
Lenguas   y   Culturas   Indígenas,   para   promover   el  movimiento   por   la   diversidad   cultural.   Como   INE   formamos   parte   de   ese  
grupo   inte    EJERCICIOS.  El   INE   determinó   como  
programa  nacional  una  radionovela  de  50  capítulos  para  promover  y  difundir   la  participación  ciudadana  este  7  de  junio,  por  
ende  cada  emisión  será  traducida  al  náhuatl  o  hñahñu,  según  sea  el  caso,  para  que  en  las  regiones  hidalguenses  que  hablan  
estas  lenguas  reconozcan  la  campaña  institucional.  Al  iniciar  la  capacitación  electoral  de  un  total  de  258  mil  280  hidalguenses,  
para  los  distritos  de  Huejutla  e  Ixmiquilpan,  el  INE  busca  a  personas  que  hablen  español  y  lenguas  autóctonas,  incluso  vecinos  
de  las  comunidades,  pues  conocen  usos  y  costumbres  de  zonas  donde  eventualmente  colocarán  mesas  directivas  de  casilla.  

citadores,  en  donde  es  necesario  que  hablen  lenguas  indígenas  es  un  punto  extra  
en  la  evaluación  integral  que  los  capacitadores  las  hablen,  pues  esto  es  importante  para  promover  el  voto  focalizado  en  áreas  

   La   funcionaria  electoral  precisó  que  el  100  por   ciento  de   capacitadores  en  Huejutla  e   Ixmiquilpan  son  
hablantes  de  dos  idiomas.  JUVENTUD,  UN  RETO.  Otro  sector  que  el  INE  Hidalgo  quiere  atraer  a  las  urnas  es  la  juventud,  de  
acuerdo   con   estadísticos   que   el   entonces   Instituto   Federal   Electoral   (IFE)   elaboró   sobre   comicios   federales   de   2012,   la  
confronta  de  datos  del  listado  nominal  con  personas  que  votaron  reveló  que  la  población  más  apática  al  momento  de  sufragar  
tiene  entre  20  y  29  años.  Por  tal  situación  el  INE  también  diseñó  programas  a  escala  nacional  para  atraerlos,  mientras  que  en  
la   Junta   Local   de  Hidalgo   también   confeccionan   una   estrategia   específica   para   que   el   sector   sea   un   ente   activo   en   2015.  
Dentro  de  los  proyectos  incluyen  imagen  de  jóvenes  en  spots  o  un  lenguaje  más  atractivo.  ACCESIBILIDAD.  Las  personas  
con   capacidades  diferentes   son  parte  de   las  políticas  de   transmisión  del   voto,   durante   los   comerciales  en   televisión  el   INE  
subtitula   los  spots  e   integran   a   una   persona   que   transmite   el  mensaje   con   lenguaje   de   señas.   Además   la   Ley   General   de  
Instituciones   y   Procedimientos   Electorales   (LGIPE)   determina   que   para   la   instalación   de   mesas   directivas   de   casilla   son  
necesarios   elementos   como   rampas   de   accesibilidad   para   sillas   de   ruedas   o   andaderas,   en   tanto   disponen   de  
plantillas  braille  para  la  ejecución  del  voto.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
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C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Descarta  Gil  reducir  las  comisiones  en  Congreso: En  el  Congreso  de  Hidalgo  no  será  necesario  quitar  ninguna  
de   las   30   comisiones   permanentes,   medida   que   sí   se   ha   planteado   en   el   Congreso   de   la   Unión,   ya   que   todas   ellas   son  
necesarias   para   el   buen   desempeño   legislativo.   Incluso   se   mantendrán   aquellas   que   aparentemente   no   tienen   mucha  
actividad,  como  la  Comisión  de  Corrección  y  Estilo,  la  cual  apoya  en  la  elaboración  de  los  dictámenes,  señaló  José  Ernesto  Gil  
Elorduy,   presidente   de   la   junta   de   gobierno.   A   diferencia   del   Congreso   federal,   donde  hay   500  diputados,   en   la  Asamblea  
hidalguense  hay  sólo  30  legisladores  y  cada  uno  preside  una  Comisión  Permanente  y,  además,  es  integrante  de  una  o  más.  Gil  
Elorduy   explicó   que   el   trabajo   en   la  Cámara  Alta   es  más   complejo   y   por   lo   tanto  hay   comisiones   específicas   que   abordan  
temas  que  repercuten  en  todos  los  estados  del  país.  Ante  la  posibilidad  de  reducir  las  comisiones  legislativas  en  el  Congreso  
de  la  Unión,  como  se  ha  propuesto,  pues  muchas  de  

   Respecto   a   la   salida   de   tres   diputados   locales,   quienes  
solicitaron  licencia,  para  separarse  del  cargo  y  buscar  la  titularidad  y  una  suplencia  en  una  de  las  siete  candidaturas  federales,  
Gil  Elorduy  señaló  que  sus  suplentes  ya  asumieron  la  titularidad  de  las  comisiones.  El  lugar  de  Gloria  Hernández  Madrid,  quien  
dejó  vacante  la  Comisión  de  Seguridad  Pública,  fue  tomado  por  su  suplente  Nadia  Carolina  Ruiz  Martínez.  También  la  suplente  
de  Rosa  Guadalupe  Chávez  Acosta,  Matilde  Rangel  Otero  asumió  la  titularidad  de  la  Comisión  de  Adultos  Mayores.  El  último  
diputado   que   solicitó   licencia   fue   Ismael   Gadoth   Tapia,   quien   presidía   la   comisión   permanente   de   la   Niñez,   Juventud,   el  
Deporte  y  la  Familia,  la  cual  fue  retomada  por  J.  Félix  Becerril  Porras.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  08)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
El  Independiente-Hidalgo,  sin  focos  rojos  por  delincuencia:  Elguero: Salvador  Elguero,  secretario  de  Gobierno  negó  
focos   rojos   en   los   municipios   en   el   tema   de   protección   a   la   población.   Luego   de   reunión   realizada   el   10   de   marzo   con  
presidentes  de  los  84  ayuntamientos,  descartó  que  alguno  tuviera  problemas  graves  en  el  tema  de  seguridad,  y  únicamente  
revisaron  temas  generales  para  mejorar  el  ejercicio  de  las  fuerzas  de  resguardo.  De  cara  a  los  comicios  federales  aseguró  que  
no  existen  puntos  del  estado  donde  esté  en  riesgo  la  elección  limpia.  Sobre  los  casos  de  Progreso  e  Ixmiquilpan  afirmó  que  los  
problemas  están  por  arreglarse  y  no  afectarán  la  contienda  por  diputaciones  federales.  En  dicha  mesa  de  trabajo,  junto  con  
autoridades   del   gobierno   estatal,   abordaron   la   colaboración   que   debe   existir   entre   los   tres   niveles   en   temas   como   los  
deshuesaderos,  máquinas  tragamonedas  y  los  operativos  de  las  fiestas  patronales.  
con  la  suma  de  voluntades  de  las  y  los  presidentes  municipales,  habrá  de  consolid   Enfatizó  en  
que   Hidalgo   es   uno   de   los   estados   más   seguros   del   país,   sin   embargo   aclaró   que   existen   algunas   zonas   con   mayor  
susceptibilidad  para   la  delincuencia,  de  ahí  que  es  necesario   fortalecer   la   intercomunicación  entre  ayuntamientos,  estado  y  
federación.  

drán   en   marcha   una   campaña   de  
prevención  y  denuncia  del  delito.  (Sonia  Rueda,  página  02)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  ya   se   llevó   a   cabo   la   primera   sesión   de   cabildo   de   este   año   en   el   ayuntamiento   de  Ixmiquilpan  con   los   regidores  
disidentes  y   la  presencia  de   los  diputados  Miguel  Ángel  Romero  y  Guillermo  Galland,  quienes  son  parte  de   la  comisión  
de  Gobernación  en   el  Congreso.   En   la   sesión   de   cabildo,   el   alcalde  Cirpiano   Charrez  prometió   ya   no   atosigar   a   los  
regidores  con  amenazas  y  se  comprometió  a  garantizar  su  seguridad  y  hasta  escuchar  sus  propuestas,  a  ver  cuánto  les  dura  
el  gusto.  
  
:Que  los  elementos  de  Protección  Civil  estatal  y  municipales  ahora  sí  tienen  mucho  trabajo  por  hacer  y  más  en  puerta,  pues  
de   acuerdo   al   subsecretario   estatal   en   la   materia,  Miguel   García,   continuarán   las   lluvias   y   el   frío   en   la   mayor   parte   el  
territorio   estatal,   por   lo   que   han  montado   guardias   para   estar   al   pendiente   de   cualquier   contingencia,   sobre   todo   en   los  
municipios   de   la  Sierra  y  Huasteca,   en   donde   históricamente   siempre   ocurren   derrumbes   y   deslaves,   mientras   que   en  
PC  de  Pachuca  estarán  atentos  a  inundaciones  y  caída  de  estructura  vial  como  la  que  ocurrió  sobre  el  bulevar  Minero.  
  
:Que  luego   de   la   renuncia   de   la   candidata   del   PRD   por   el   distrito   de   Pachuca  y  Mineral  de  La   Reforma,  Verónica  
Ordóñez,  la  dirigencia  estatal  ya  no  sabe  a  quién  poner  en  su  lugar,  pues  aunque  de  manera  automática  la  suplente  Hilda  
Miranda  Vázquez  tomó  el   lugar  como  propietaria  de   la  candidatura,  en  el  PRD  no  están  contentos  con  dicha  postulación,  
por  lo  que  ya  están  pensando  en  otra  persona  que  abandere  la  candidatura  en  uno  de  los  distritos  más  importantes  de  esta  
elección.  
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:Que  a  quien  le  dijeron  adiós  después  de  conmemorar  el  Día  Internacional  de  la  Mujer  fue  precisamente  a  la  directora  de  
la  instancia  municipal  en  Tulancingo,  Yolanda  Veytia  Amador,  a  quien  despidieron  supuestamente  sin  ninguna  explicación  
después  de  los  eventos  públicos  a  los  que  acudió  el  pasado  8  de  marzo,  aunque  nadie  sabe  todavía  si  fue  obra  al  interior  de  la  
alcaldía  o  fue  una  orden  directa  desde  el  Instituto  Hidalguense  de  las  Mujeres.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  

irmaran   los  vecinos,  que   yo  perdía   los  derechos,  pero  yo  no   firmé  nada,   Juan  Placido   tampoco;;   (lo  
hicieron)  porque  nosotros  somos  cristianos  evangélicos  y  no  profesamos  la  religión  católica"  
Casto  Hernández  Hernández  
Habitante  de  la  comunidad  de  Chichiltepec,  en  Tlanchinaol,  expulsado  por  ser  evangélico.  
  

dé  alguno,  pero  hasta  este  momento  nada.  Estamos  en  invierno  todavía,  esto  no  es  nada  extraño"  
Miguel  García  Conde  
Subsecretario  de  Protección  Civil  y  Gestión  de  Riesgos,  sobre  las  lluvias  en  el  estado  
  

coadyuvar  en  la  reconformación  del  instituto  político  tras  los  descalabros  que  ha  sufrido"  
Ramón  Flores  Reyes  
Dirigente  del  PRD  en  el  estado,  sobre  la  conformación  de  coordinaciones  de  mujeres  
  
(Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Encuentran  cada  vez  más  mujeres  los  elementos  adecuados  para  librarse  del  maltrato  físico,  psicológico  y  sexual  a  los  que  se  
ven  sometidas  en  muchos  casos  por  sus  parejas  y  con  ello  dan  muestra  de  que  las  instituciones  creadas  por  el  Estado  a  fin  de  
protegerlas   en   todo   sentido   brindan   resultados   positivos   en   beneficio   del   sector.   Con   ello   aumenta   la   solicitud   de   las  
atenciones  en  el  centro  de  justicia  promovido  por  autoridades.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Alfredo  Ahedo: Justo  en  estos  días   la   labor  del  titular  de   la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  de  Hidalgo  (SSPH)  es  
más  que  ajetreada  debido,  por  un  lado,  a  las  constantes  lluvias  en  diversos  puntos  de  la  geografía  estatal  y  por  el  otro  a  la  
cercanía  de  la  Semana  Santa  que  implica  preparar  operativos  para  garantizar  la  salvaguarda  de  la  población.  En  ambos  casos  
Ahedo  Mayorga  permanece  al  pendiente.  
  
Abajo-Juan   Carlos   Robles: Con   un   apego   evidente   a   los   reflectores,   más   que   a   buscar   soluciones   reales   para   las  
problemáticas   sociales   que   persisten   en   la   entidad,   Robles   Acosta   como   diputado   local   del   PAN   aprovecha   cualquier  
escaparate  para  dar  su  opinión  y  evidenciar  incluso  a  los  de  su  mismo  partido,  donde  por  cierto  las  cosas  no  hallan  equilibrio.  
Típica  conducta  de  quienes  quieren  brillar  a  costa  de  lo  que  sea.  
  
(Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
CARAMBOLAS  
Bastaron   las  primeras   lluvias  del  año  en  el   territorio  hidalguense  para  corroborar,  una  vez  más,  que  no  existe  
cultura   vial,   sobre   todo   en   ciudades   como   Pachuca,   donde   apenas   pudo   observarse   el   suelo   mojado   y  
comenzaron   a   registrarse   accidentes;;   ayer   y   antier   en   la   capital   hubo   al  menos   un   percance   que   involucró  
cuando  menos  a  10  vehículos  en  cada  caso,  lo  que  habla  muy  mal  de  quienes  no  poseen  la  mínima  precaución  
frente  al  volante.  Al  continuar  las  precipitaciones  pluviales  también  lo  hace  el  riesgo  de  ver  más  incidentes  de  este  tipo,  así  
que  cuidado.  
  
PEREZOSO  
Informaron   los  grillitos  que  mucho  ha  dado  de  qué  hablar  el  regidor  priista  de  Actopan,  Javier  Pérez  Hernández,  
pues  durante  los  tres  años  del  actual  gobierno  municipal  este  personaje  de  plano  no  labora,  motivo  por  el  cual  
se  decidió  cambiarlo  a  la  Comisión  de  Gobernación,  Bandos  y  Reglamentos  de  la  asamblea  local,  acción  que  fue  
promovida  y  respaldada  por  varios  de  sus  homólogos,  cansados  de  que  cobre  sin  hacer  prácticamente  nada.  
  
IRRITADOS  
Aunque   todavía  no  hay  certidumbre  respecto  al   futuro  que  depara  a  algunos  personajes  del  partido  tricolor  en  
Hidalgo,  y   caso  concreto  en  Pachuca,   cada  vez  es  más   fuerte  el   rumor  de  que  otra  delegación  en   la  entidad  
tendrá  en  breve  ajustes,  con   lo  cual   la  regidora  capitalina  con   licencia,  Adriana  Flores,  podría  ocupar  una  de  
estas   titularidades,   luego   de   confirmarse   los  movimientos   en   la   Sedesol.   Lo   cierto   es   que   estas   especies   ya  
tienen   preocupados   y   molestos  a   más   de   uno   de   los   jóvenes   delegados   en   la   entidad   que   se   creían   inamovibles   e  
indispensables.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Crimen  golpea  a  políticos  en  el  centro  del  país: En  el  Distrito  Federal  y  los  cuatro  estados  que  lo  rodean  
fueron  asesinados  en  la  última  década  36  representantes  populares  como  resultado  de  53  atentados.  Esa  violenta  embestida  
se  enfocó  principalmente  en  el  Estado  de  México,  cepa  del  actual  grupo  gobernante  que  encabeza  el  presidente  Enrique  
Peña  Nieto,  donde  ocurrieron  15  de  los  homicidios  políticos  de  la  zona,  que  representan  42%,  y  24  atentados,  es  decir,  45%  
del  total.  En  el  periodo  que  va  de  2005  a  2015  también  fueron  asesinados  en  el  centro  político  del  país  nueve  poblanos,  siete  
morelenses,  cuatro  hidalguenses  y  un  capitalino.  De  ellos,  nueve  eran  ex  alcaldes,  cuatro  ediles  en  funciones,  siete  regidores,  
cuatro  ex  regidores,  dos  síndicos,  dos  ex  síndicos,  dos  ex  diputados  locales,  un  diputado  local  y  otro  federal,  tres  candidatos  y  
un  delegado  municipal.  En  lo  que  respecta  a  los  atentados,  es  importante  señalar  que  dos  de  ellos  tuvieron  como  blanco  a  un  
personaje  de  otra  región:  el  diputado  coahuilense  David  Figueroa  Ortega,  atacado  en  dos  ocasiones:  en  Toluca  (2006)  y  en  
la   colonia  Nápoles   del   Distrito   Federal   (2007).   Los   51   atentados   restantes   tenían   como   objetivos   a   personajes   del   Distrito  
Federal  y  estados  circunvecinos,  24  de  los  cuales  fueron  infringidos  contra  mexiquenses.  Diez  poblanos,  10  morelenses,  cuatro  
hidalguenses,  dos  tlaxcaltecas  y  uno  del  Distrito  Federal  también  fueron  víctimas  de  la  violencia  política.  El  partido  con  más  
bajas  es  el  PRI,  con  20  homicidios;;  cinco  del  PAN,  cinco  del  PRD,  dos  que  obtuvieron  su  último  cargo  de  representación  bajo  
postulación  común  del  PAN  y  el  PRD;;  y  otro  por  la  alianza  del  PT  y  Convergencia,  que  ahora  es  Movimiento  Ciudadano.  De  
igual   forma,   uno   del   PVEM   y   otro   del   Panal,   además   de   otra   víctima   sin   militancia.   De   acuerdo   con   una   base   de   datos  
construida   por  EL  UNIVERSAL,   con   información   hemerográfica,   consultas  monográficas,   atlas   de   resultados   electorales   y  
mapas  de  composiciones  distritales,   la  violencia  política  en  el  centro  del  país  experimenta  una  tendencia  ascendente  desde  
2010,  pues  de  entonces  a   la   fecha  ocurrieron  42  de   los  53  atentados  contabilizados,  es  decir,  en   los  últimos  cinco  años  se  
concentra   80%  de   los   ataques   infringidos   en   la   década.   Además,   la   distribución  geográfica   de   los   crímenes   contraviene   la  
noción  de  que  la  capital  del  país  estaría  blindada  de  este  tipo  de  violencia,  pues  cinco  de  los  atentados  ocurrieron  dentro  de  
sus  límites:  uno  de  ellos  el  que  sufrió  el  legislador  coahuilense  ya  mencionado.  Además  está  el  asesinato  del  ex  asambleísta  y  
diputado   federal   suplente  Arturo   Sánchez   Osorio  (PRI)   en   Coyoacán;;   el   del   ex   alcalde   de   Chalco,  Eulalio   Esparza  
Nieto  (PRD)  en  Iztacalco;;  el  de  Adelfo  Toledano,  aspirante  a  diputado  por  Ixtapaluca  (PRI),  cuyo  cadáver  fue  hallado  en  la  
cajuela  de  un  auto  estacionado  en  calles  de  Gustavo  A.  Madero;;  y  en  la  misma  delegación,  el  de  Miguel  Ángel  Barrera,  ex  
secretario  del  Ayuntamiento  y  candidato  a  síndico  (PRI)  de  Ecatepec,  perseguido  y  asesinado  cerca  de  Lindavista.  La  huella  
de  la  droga.  José  Luis  Solís  González,  doctor  en  Ciencias  Económicas  por  la  Universidad  de  Picardie,  miembro  del  Sistema  
Nacional  de  Investigadores  y  coautor  de  Tiempos  violentos,  barbarie  y  decadencia  civilizatoria  (2014),  sostiene  que  el  crimen  

  Atlacomulco   ribuye  la  violencia  política  en  
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sintéticas  están  en  todo  el  país,  y  como  la  comercialización  de  cocaína  es  fundamental  para  el  modelo  de  negocio,  ahora  los  
cárteles  vienen  hacia  la  megalópolis,  el  mercado  más  grande.  [Éstos]  se  van  disputar  la  ciudad  de  México  de  la  manera  más  

  Coincide  en  ello  José  Luis  Domínguez,  doctor  en  investigación  
e  

Nezahualcóyotl  hasta  Naucalpan,  una  producción,  tráfico  y  comercialización  de  metanfetaminas  desarrollados  en  protocolo  
  El  politólogo  realizó  un  estudio  sobre  clientelismo  y  crimen  en  la  entidad  durante  el  proceso  electoral  de  2012,  en  el  

que  tomó  como  estudios  de  caso  dos  distritos  de  Naucalpan  y  el  VI,  de  Coacalco.  Advierte  sobre  los  frecuentes  intentos  de  
esas  estructuras  criminales  por  insertar  dinero  en  la  campañas  políticas  a  través  de  un  tercero,  e  indica  que  la  presencia  de  
mandos  policiales  en  posiciones  ejecutivas  dentro  de  las  estructuras  proselitistas  constituye  una  señal  de  alarma,  pues  son  los  
intermediarios  más   funcionales   para   la  mafia.  
crimen,  que  un  mando  policiaco  tenga  un  papel  tan  relevante  en  una  campaña  nos  haría  pensar  que  el  crimen  está  buscando  
consolidar  su  hegem   Por  su  parte,  Víctor  Alarcón  Olguín,  presidente  de  la  Sociedad  Mexicana  de  Estudios  Electorales,  

cambio  de  financiamiento  ilí -crimen.  Estado  de  México  /  Distrito  XL  /  
Zinacantepec.  El  5  de  octubre  de  2008,  el  presidente  municipal  de  Ixtapan  de   la  Sal,  Christopher  Salvador  Vergara  
Cruz,  conducía  su  camioneta  Blazer  sobre  una  carretera  de  Coatepec  de  Harinas,  cuando  se  le  emparejó  otro  vehículo  desde  
el  cual  le  dispararon  repetidamente  con  armas  de  asalto.  Murió  al  instante.  El  funcionario  había  sido  amenazado  por  el  grupo  
delictivo  La   Familia   Michoacana  después   de   denunciar   extorsiones   a   comerciantes   del   lugar.   Después   se   descubrió   que,   a  
cambio   de   30  mil   pesos,   su   chofer   había   proporcionado   a   los   criminales   la   información   que   necesitaban   para   identificar   y  
ubicar  a  la  víctima.  Óscar  Morales,  suplente  del  munícipe  asesinado,  rechazó  el  cargo,  que  fue  asumido  por  un  director  de  
área,  Óscar  Tovar.  Salvador  Vergara  era  sobrino  y  ex  colaborador  del  también  ex  alcalde  de  Ixtapan  de  la  Sal,  Ignacio  Rubí  
Salazar,  después  diputado  local  y  federal  (PRI),  ex  director  de  servicios  periciales  de  la  Procuraduría  General  de  Justicia  del  
Estado  de  México  (PGJEM)  y  secretario  del  Trabajo  en  la  gubernatura  de  Enrique  Peña  Nieto.  Recientemente,  la  Procuraduría  
General  de  la  República  (PGR)  destruyó,  en  el  municipio  en  cuestión,  plantíos  con  los  que  se  hubieran  producido  31  mil  288  
dosis  de  heroína.  En  2010,  en  Zinacantepec,  Consuelo  González,  ex  regidor  de  ese  municipio  y  delegado  municipal  de  San  
Antonio,  fue  asesinado  a  tiros  por  un  desconocido.  En  días  previos  al  crimen  había  presentado  una  denuncia  ante  la  Comisión  
de  Derechos  Humanos  del  Estado  de  México   (CODHEM)  por   intimidación,  abuso  de  autoridad  y  amenazas  de  muerte  de   la  
Policía  Municipal  y  del  alcalde  Gustavo  Vargas.  Ese  año  fue  hallado  en  Tenango  del  Valle  el  cadáver  de  Mayolo  Carrillo,  
regidor  de  San  Antonio  la  Isla.  Amordazado  y  atado  de  pies  y  manos,  el  cuerpo  presentaba  huellas  de  tortura.  Estado  de  
México   /Distrito   VI   /   Coacalco.   La   mañana   del   17   de   agosto   de   2006,   como   lo   hacía   a   diario,   la   empleada  
bancaria  Margarita  Otero  pasó  temprano  a  tomar  su  licuado  en  un  establecimiento  de  Villa  de  las  Flores,  Coacalco,  y  antes  
del   último   sorbo   le   dieron   un   tiro   en   la   cabeza.   En   la   silla   contigua,  Virgen   María   Rojano  (PRI)   miró   la   escena.   Tres  
semanas  después  la  regidora  Rojano  se  sorprendió  cuando  la  PGJEM  reveló  que  esa  bala  era  para  ella,  ya  que  su  suplente,  
Uriel  Tenorio,  ahora  en  prisión,  la  había  mandado  matar  con  un  pistolero  sin  experiencia,  el  cual  también  está  tras  las  rejas.  
En  noviembre  de   2005,  Alejandro  Gamiño  (PAN),   ex  alcalde  de  Coacalco,   fue  detenido  en   la   colonia  Morelos  del  Distrito  
Federal  cuando  viajaba  en  una  camioneta  en  la  que  llevaba  mariguana,  cocaína  y  un  rifle  AK47.  El  12  de  diciembre  2008,  en  el  
pasmoso  tráfico  de  la  vía  José  López  Portillo,  a  la  altura  del  centro  comercial  Power  Center,  dos  vehículos  encajonaron  el  BMW  
del   secretario   técnico  de  ese  ayuntamiento,  Eduardo  Manzur  Ocaña.  De   los  automóviles  bajaron  varios  pistoleros  que   le  
dispararon.  La  víctima,  que  era  hermano  del  actual  secretario  de  Gobierno  de   la  entidad,  José  Manzur  Ocaña,  había  salido  
minutos   antes   de   la   casa   del   alcalde  David   Sánchez  (PRI),   objeto   de   distintos   señalamientos   en   la   prensa   local   sobre  
presuntas  actividades  turbias,  que  él  ha  negado.  En  ese  entonces  ejercía  su  primer  periodo  en  la  Presidencia  Municipal.  Ahora  
ha  concluido  el  segundo  y  busca  la  diputación  federal.  En  Tultepec,  el  otro  municipio  que  compone  el  distrito,  en  2010  fue  
asesinado  de  un  tiro  Ángel  Hernández,  esposo  de   la  regidora  Margarita  Hernández,  actual  diputada  suplente;;  y  en  2013  
fue  secuestrado  y  asesinado  Roberto  Luna,  ex  síndico,  ambos  del  PRI.  Este  municipio  ha  sido  gobernado  desde  1996  por  el  
PRD,   y   dos   personajes   se   han   intercambiado   la   alcaldía:  Armando   Portuguez,   actual   diputado   local,   y  Sergio   Luna,  
alcalde.  De  acuerdo  con  información  recabada  por  el  investigador  José  Luis  Domínguez  (Flacso)  en  2012,  cuando  Sergio  Luna  
obtuvo  por  segunda  ocasión  la  Presidencia  Municipal,  anunció  en  su  discurso  de  cierre  de  campaña  a  sus  seguidores  que  el  
día  de   la  jornada  electoral  

   Según   el   estudio   de   Domínguez,   el   operador   electoral   de   Luna   era   el   ex   policía   estatal   Iván  
Reyes,   quien   fue   denunciado   ante   el   Ministerio   Público   por   distribuir   dinero   en   efectivo   entre   los   votantes.   Reyes   fue  
nombrado  comisario  de  Policía  del  municipio  en  la  administración  de  Luna  y  pronto  se  volvió  empresario  hotelero  en  sociedad  
con   su   suegro,  Germán   Casas,   indican   expedientes   de   la   PGJEM.   Ahora,   Reyes   es   candidato   a   regidor   por   Movimiento  
Ciudadano.   El   candidato   del   PRI   a   la   alcaldía   es  Alonso   Casas   Vicenteño,   primo   de   Germán   Casas.   En   julio   de   2008,  
durante   el   primer   periodo   de   gobierno   de   Luna,   su   comandante   y   escolta   personal,   Angelo   Villanueva,   retuvo   en  
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instalaciones  de   la  Policía  Municipal  a  un  grupo  de  secuestradores  para  esperar  a  que  un  comando  armado   los   liberara,  en  

el   entonces   subprocurador  Jesús   Uriquieta.   (EL   UNIVERSAL  16/07/2008).   Armando   Portuguez,   en   cuya   administración  
murió  un  hombre  en  circunstancias  extrañas  dentro  de  instalaciones  públicas,  vive  en  una  finca  de  10  mil  metros  cuadrados  
en  medio  de  un  cinturón  de  miseria.  Morelos  /Distrito  II  /  Jiutepec.  Catalina  Ríos  Núñez,  llamada  La  Jefa,  esposa  del  
ex   alcalde   del   municipio   de  Emiliano   Zapata,  Alberto   Figueroa   Valladares,   es   investigada   por   la   PGR   por   presuntos  
vínculos  con  el  crimen  organizado.  De  acuerdo  con  la  indagatoria  AC/PGR/MOR/CV/110/V/2014,  Ríos  Núñez  estaba  ligada  al  
grupo   criminal  Los   Templarios  y   habría   sostenido   reuniones   con  Servando   Gómez  Martínez,   'La   Tuta',   cabecilla   de   esa  
organización  delictiva,  ahora  en  prisión.  El  senador  Rabindranath  Salazar  Solorio  (PRD),  ex  alcalde  de  Jiutepec,  tiene  un  
hermano,  Radamés  Salazar,  actual  regidor  en  ese  municipio,  que  fue  asesor  del  cuestionado  alcalde  Figueroa  Valladares.  El  
poeta  y  activista  Javier  Sicilia  señaló  el  año  pasado  que  Rabindranath  tenía  vínculos  criminales  y  reveló  que  el  diputado  local  
al   Congreso   de   Morelos,  Alfonso   Miranda  (PT),   es   tío   de  Santiago   Mazari   Miranda,   llamado   'El   Carrete',   uno   de   los  
cabecillas  de  la  organización  criminal  conocida  como  Los  Rojos.  (David  Esteban,  primera  plana)  
La   Jornada-Unasur   cierra   filas   con   Venezuela   ante   amenazas   de   EU:   Cien   mil   efectivos   de   las   fuerzas   armadas  
comenzaron   ayer   dos   semanas   de   maniobras   militares   para   elevar   sus   aprestos   operacionales   y   comprobar   el   nivel   de  
adiestramiento,   luego   de   que  Washington   declaró   que   Venezuela   es   una   amenaza.   La   Unión   de   Naciones   Sudamericanas  
(Unasur)   rechazó   este   sábado   la   decisión   de   Estados   Unidos   de   declarar   a   Venezuela   como   una   amenaza   extraordinaria.  
Sostuvo   que   es   un   amago   injerencista   y   convocó   al   diálogo.   Los   cancilleres   de   la   Unasur   pidieron   que   no   haya  medidas  
coercitivas  entre  gobiernos  y  exigieron  que  la  Casa  Blanca  anule  la  decisión,  al  tiempo  que  se  pronunciaron  sobre  la  situación  
interna  de  Venezuela.  Tal  declaración  se  produjo  en  el  contexto  de  una  reunión  extraordinaria  de  los  cancilleres  del  organismo  
regional  en  esta  capital,  con  la  presencia  de  los  12  ministros  de  otros  países  integrantes  del  bloque.  La  Unasur  manifiesta  su  
rechazo  al  decreto  ejecutivo  del  gobierno  de  Estados  Unidos...  por  cuanto  constituye  una  amenaza  injerencista  a  la  soberanía  
y  al  principio  de  no  intervención  en  los  asuntos  internos  de  otros  estados,  aseveró  Rodolfo  Nim  Novoa,  canciller  de  Uruguay  y  
representante  de  la  presidencia  pro  témpore  de  la  Unasur,  durante  la  declaración  final.  Para  las  autoridades  venezolanas,  que  
Estados  Unidos  catalogue  a  Venezuela  como  una  amenaza  se  traduce  en  que  podría  haber  pronto  una  acción  militar  contra  la  
nación  sudamericana.   uela  como  una  amenaza  y  ha  puesto  allí  una  muletilla  que  se  

Defensa,   Vladimir   Padrino   López,   desde   el   Fuerte   Tiuna,   de   Caracas,   la   mayor   instalación   militar   del   país.   Los   ejercicios  
castrenses,   convocados   por  Maduro,   se   iniciaron   con   la   participación  de   100  mil   hombres   apoyados   por   blindados   anfibios  
chinos  y  jets  y  misiles  rusos,  en  momentos  de  una  alta  tensión  luego  de  que  Washington  declaró  a  ese  país  una  amenaza  para  
la   seguridad   estadunidense.   Al   respecto,   el   presidente   venezolano,   Nicolás   Maduro,   recibió   el   respaldo   de   la   Unasur  
(Argentina,   Bolivia,   Brasil,   Chile,   Colombia,   Ecuador,   Guyana,   Perú,   Surinam,   Uruguay   y   Venezuela,   mientras   Paraguay   se  
encuentra  suspendido)  al  solicitar  a  Estados  Unidos  que  derogue  las  sanciones  impuestas  a  Venezuela  a  través  de  un  decreto  
expedido  por  el  presidente  Obama,   las  cuales  calificaron  de  amenaza   injerencista.  Por   la  noche,  el  mandatario  agradeció  el  
apoyo.  El  lunes  pasado,  Obama  emitió  una  orden  ejecutiva  que  declara  a  Venezuelauna  amenaza  inusual  y  extraordinaria  para  
la  seguridad  nacional  y  política  exterior  de  Estados  Unidos,  e  impone  sanciones  a  siete  funcionarios  venezolanos  por  supuestos  
abusos  contra  los  derechos  humanos  y  corrupción.  En  una  declaración  al  término  de  una  reunión  extraordinaria  en  Quito,  los  
cancilleres  de   la  Unasur  se  alinearon  a   la  denuncia  de  Maduro  al  afirmar  que   la  orden  ejecutiva  de  Washington  constituye  
una  amenaza   injerencista  a   la  soberanía  y  al  principio  de  no   intervención  en   los  asuntos   internos  de  otros  estados.  En  ese  
sentido,   reiteraron   su   llamado   a   que   los   gobiernos  se   abstengan   de   la   aplicación   de   medidas   coercitivas   unilaterales   que  
contravengan  el  derecho  internacional,  y  solicitaron  a  Washington  que  evalúe  y  ponga  en  práctica  alternativas  de  diálogo  con  
Caracas.  La   situación   de   Venezuela   debe   ser   resuelta   por   los   mecanismos   democráticos   previstos   en   su   Constitución,  
puntualizaron.  Poco  antes  de  que  se   instalara   la   reunión,  el  presidente  de  Ecuador,  Rafael  Correa,  exhortó  a   toda  América  
Latina   a   rechazar   de   forma   unánime   la   injerencia   de   Estados   Unidos   en   los   asuntos   internos   de   Venezuela,   que   tiene   la  
intención   de   desestabilizar   al   gobierno   de  Maduro.   Esto   es   una   vergüenza.   Estemos   o   no   de   acuerdo   con   el   gobierno   de  
Maduro,  por  elemental  dignidad  América  Latina  debe  levantar  su  voz  unánime  rechazando  tanta  prepotencia,  unilateralismo  e  
imperialismo,  destacó.  (AFP,  primera  plana)    
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Excélsior- ndes  capos;;   sucesores  ya  no  son   tan  poderosos:   Insight  Crime: Las   capturas   de  
Joaquín   El   Chapo   Guzmán;;  Miguel   Ángel   Treviño,   El   Z-40;;  Héctor   Beltrán   Leyva,   El   H;;   y  más   recientemente   de   Servando  
Gómez,  La  Tuta,  y  Omar  Treviño,  El  Z-42,   fueron  el  punto  culminante  de   la  estrategia  de  México  para  desmantelar  bandas  
criminales,  señala  un  análisis  de  la  empresa  especializada  en  seguridad  InSight  Crime.  Asevera  que,  con  algunas  excepciones,  
la  joven  generación  de  líderes  criminales  que  reemplazarán  a  estos  hombres  no  es  de  la  talla  de  los  mencionados  en  la  lista  
anterior   y   ningún   cártel   cuenta   claramente   con   un   sucesor   cuyas   capacidades   puedan   compararse   con   las   de   sus  
predecesores.  Considera  que  ésta  es  una  gran   oportunidad  para   los   responsables  de   formular  políticas  en  México   sobre   la  
forma  en  que  integran  expedientes  sobre  los  grupos  criminales  y  sus  principales  líderes.  Según  el  análisis  firmado  por  Patrick  
Corcoran,  las  autoridades  mexicanas  tienen  el  reto  de  eliminar  lo  que  motiva  a  los  capos  de  la  droga  a  ser  violentos.  Recordó  
que  la  estrategia  contra   las  drogas  en  México  se  basa  en  identificar  a   los   líderes  de   la  droga  y  ponerle  precio  a  su  cabeza.  
Según  InSight  Crime,  todos  los  capos  que  han  sido  capturados  estaban  huyendo  desde  mucho  tiempo  atrás,  lo  cual  les  quita  

  Por  
ello,  Corcoran  propone  adoptar  un  modelo  que  no  se  base  en  ponerle  etiqueta  de  búsqueda  a  los  líderes  de  los  cárteles,  sino  
más  bien  que  se  puedan  reunir  suficientes  pruebas  para  acusarlos  y  lograr  condenarlos.  Manifestó  que  lo  anterior  es  viable  en  
la  actual  coyuntura  que  vive  México  y  con  ello  se  reduciría  la  violencia.  INSIGHT  CRIME:  BAJA  CALIBRE  DE  LOS  CAPOS.  
Las  capturas  de  Joaquín  El  Chapo  Guzmán,  Miguel  Ángel  Treviño,  El  Z-40;;  Héctor  Beltrán  Leyva,  El  H;;  y  más  recientemente  de  
Servando   Gómez,   La   Tuta,   y   Omar   Treviño,   El   Z-42,   fueron   el   punto   culminante   de   la   estrategia   de   México   para   hacer  
capturas   importantes,   señala   un   análisis   de   la   empresa   especializada   en   seguridad  
In  

      y   Treviño   forman  parte   de  una   larga   lista   de  
grandes   figuras   del   crimen   organizado  mexicano   que   se   encuentran   tras   las   rejas   o  muertos:   Joaquín   El   Chapo   Guzmán,  
Arturo   Beltrán   Leyva,   Ignacio   Coronel,   Miguel   Ángel   Treviño   (hermano   de   Omar),   Heriberto   Lazcano,   Nazario   Moreno   y  
muchos  más.  
de  la  talla  de  los  mencionados  en  la  lista  anterior.  Ésta  es  una  gran  oportunidad  para  quienes  los  responsables  de  formular  

  
liderado  por   fugitivos.  Todos   los  hombres  que  han  sido  capturados  estaban  huyendo  desde  mucho  tiempo  atrás.  No  tenían  
una  acusación  del  gobierno  mexicano  pendiendo  sobre  sus  cabezas,  pero  para  figuras  como  La  Tuta  o  El  Chapo,  su  prontuario  

añade.  El  texto,  autoría  de  Patrick  Corcoran,  menciona  que,  a  diferencia  de  Estados  Unidos,  lejos  de  mantener  un  bajo  perfil,  
los  jefes  de  la  mafia  tienen  los  mismos  incentivos  para  no  evitar  cometer  atrocidades  que  se  traduzcan  en  mayores  penas  una  
vez  en  prisión.   e  esta  diferencia  puede  parecer  insignificante,  cada  uno  de  estos  dos  modelos  crea  una  estructura  de  
incentivos  radicalmente  diferente  para  los  jefes  criminales.  Un  cabecilla  en  Estados  Unidos   o  en  otros  países  donde  es  poco  
común  que  los  capos  de  la  droga  estén  fugitivos   intenta  vivir  como  un  miembro  de  su  comunidad,  mantener  un  perfil  bajo  y  

re  
InSight  Crime.   n  México,  donde  los  jefes  del  crimen  no  tienen  los  mismos  incentivos  para  bajar  la  cabeza  
y  reducir  la  violencia.  Finalmente,  su  principal  motivación  es  evitar  ser  atrapados,  no  evitar  cometer  atrocidades  que  pueden  
convertirse  en  un  fuerte  cuerpo  de  evide   Por  ello,  señala   la  organización,  es  un  
buen  momento  para  cambiar  las  políticas  públicas  en  relación  con  los  cárteles  de  la  droga.  Añade  que  la  captura  de  los  capos  
que   desataron   una   ola   de   violencia   sin   precedentes   durante   la   presidencia   de   Felipe   Calderón   ofrece   una   extraordinaria  
oportunidad  para  México.  Está  surgiendo  un  nuevo  tipo  de  líderes  criminales  que  sustituirán  a  El  Chapo  Guzmán  y  Servando  
Gómez   y  muchos   otros   capos   que   han   sido   capturados   o   asesinados   en   la   última   década.  

  
qué   punto   las   políticas   gubernamentales   pueden   influenciar   este   cambio.   Organizaciones   como   Los   Zetas   y   los   Caballeros  
Templarios  tuvieron  diversas  razones  para  emplear  tácticas  extremadamente  violentas,  que  iban  desde  intimidar  a  sus  rivales  
hasta   romper   la   cadena   de   mando   de   la   organización.   Muchos   de   estos   factores   no   están   influenciados   por   las   políticas  

    
Capturas.  

ecializada  en  seguridad  hace  algunos  aportes:  
 La   organización   InSight   Crime   considera   que   las   capturas   de   Servando   Gómez,   La   Tuta,   y   Omar   Treviño,   El   Z-42  
fueron  el  punto  culminante  de  la  estrategia  de  México  para  hacer  capturas  importantes.  

 El  verdadero  trabajo  de  la  maquinaria  de  seguridad  consiste  en  eliminar  lo  que  motiva  a  los  capos  de  la  droga  a  ser  
violentos.  

 La  dirigencia  de   los  dos  grupos  ha  sido  golpeada  por  capturas  y  muertes,   lo  que   limita   las  opciones  de  sucesión  en  
ambos  grupos,  particularmente  en  Los  Caballeros  Templarios,  que  parecen  haber  dependido  del  liderazgo  de  La  Tuta.  
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PLANTEAN  QUE  SNSP  DÉ  INFORME  SEMESTRAL.  Ante  el  hecho  de  que  el  Sistema  Nacional  de  Seguridad  Pública  (SNSP)  
sólo  estipula  en  su   ley  esquemas  de  ejecución  y  coordinación  con  el  Poder  Judicial,  debe  cambiarse  esta  normatividad  para  

   Así   lo   estipuló   en  nombre  de   la   banca  perredista   el   senador   Benjamín  Robles  
Montoya,  quien  señaló  que  en  la  actual  legislación  no  hay  una  consideración  expresa  que  obligue  al  SNSP  para  rendir  informes  
o  dar   información  periódica  al  Senado.  El   legislador  por  Oaxaca  sostuvo  que  dada   la   importancia  clave  de   los  asuntos  que  
tiene  este  organismo  garante  de  la  seguridad  pública,  los  cuales  incluso  de  no  monitorearse  constantemente  pudieran  causar  
desestabilidad  social,  resulta  indispensable  que  tanto  en  la  toma  de  decisiones  como  en  la  

  Robles  Montoya  presentó  en  la  máxima  tribuna  legislativa  un  proyecto  de  iniciativa  para  que  el  
Sistema  Nacional  de  Seguridad  Pública   informe  cada   seis  meses  al  Senado  sobre   todas   las  acciones  políticas,  estrategias  y  

puesto,  
  Robles  Montoya  también  hizo  ver  en  esta   iniciativa  que  muchas  veces   las  decisiones  que  adopta  el  

SNSP  se  conocen  mucho  después  de  haber  sido  puestas  en  marcha,  a  través  de  los  medios  o,  eventualmente,  de  sus  titulares,  
situación  que  pasa  por  alto  al   Poder   Legislativo,   y   con  esta  propuesta   se  busca   corregir.  Una  vez  que   se  presentara  en  el  
Pleno,   la  Mesa  Directiva   del   Senado  de   la  República   turnó   el   proyecto   de   dictamen   respectivo   a   las   comisiones   unidas   de  
Seguridad  Pública  y  de  Estudios  Legislativos  Segunda  para  su  análisis  y  posterior  dictamen.  (Redacción,  primera  plana)    

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  el  coordinador  de   la  bancada  perredista  en   la  Cámara  de  Diputados,  Miguel  Alonso  Raya,  por  fin   logró  el  consenso  
entre  su  grupo  parlamentario  sobre  a  quién  propondrán  como  suplente  de  Silvano  Aureoles  al  frente  de  la  Mesa  Directiva.  
  
Será  el  presidente  de   la  Comisión  de  Puntos  Constitucionales,  Julio  César  Moreno,  quien,  aseguran,  es  visto   con  buenos  
ojos   por   los   partidos   Revolucionario   Institucional   y   Acción  Nacional,   por   lo   que   su   nombramiento   será   avalado   el   próximo  
miércoles  en  el  pleno  de  San  Lázaro.  
    
:Que  el  ombudsman  Luis  Raúl  González  Pérez  sorprendió  a  más  de  uno  de  sus  homólogos  en  la  13  Asamblea  General  de  
la  Red  de  Instituciones  Nacionales  de  Derechos  Humanos,  reunida  en  Ginebra,  como  parte  de  los  trabajos  de  la  ONU.  
  
Y  es  que  el  presidente  de  la  CNDH  compartió  algunas  de  sus  experiencias  en  favor  de  las  garantías  individuales  en  México,  lo  
que  impresionó  a  muchos  de  los  más  de  100  defensores  ahí  reunidos,  por  lo  complejo  de   los  asuntos  tratados:  Ayotzinapa,  
Tlatlaya,  etcétera.  
  
González  Pérez  se  refirió  también  a  las  Recomendaciones  Generales  y  los  Informes  Especiales  del  organismo,  los  cuales  han  
permitido   impulsar,  dijo,  el  cumplimiento  de  algunas  de   las  normas   internacionales,   lo  cual  ayuda  a  contrarrestar   los  duros  
diagnósticos  que  los  comisionados  de  Naciones  Unidas  han  emitido  sobre  el  país.  
    
:Que  la   CNDH   no   se   unirá   a   la   caravana   de   algunos   de   los   padres   de   los   43   normalistas   desaparecidos   y   de   dos   de   los  
abogados,  quienes  visitarán  la  próxima  semana  las  ciudades  estadunidenses  de  Nueva  York  y  Washington.  
  
La  comisión  argumentó  que  se  trata  de  una  actividad  únicamente  de  los  padres  de  familia.  
    
:Que  el  ex  presidente  Felipe  Calderón  reaparece  hoy  en  la  política  panista,  en  el  cierre  de  filas  en  torno  al  candidato  a  la  
gubernatura  de  Querétaro,  Francisco  Domínguez.  
  
Al   cónclave,  que   será   también  el   reencuentro  de  Calderón  con  el  presidente   nacional  del  PAN,  Gustavo  Madero,   asistirá  
además  la  ex  candidata  presidencial  Josefina  Vázquez  Mota  y  el  coordinador  en  San  Lázaro,  Ricardo  Anaya.  
  
(Redacción,  página  02)  
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El  Universal-   
  
Mauricio  Tabe  
Jóvenes  caciques  del  PAN-DF  
Algo   parecido   a   un   movimiento   telúrico   comenzará   a   remover   al   PAN   del   DF,   bajo   el   mando   de  Mauricio   Tabe,   con   el  
argumento  de  que  la  distribución  de  las  candidaturas  a  diputados  locales  y  federales,  amén  de  los  jefes  delegacionales,  partió  

importantes  y  con  experiencia  en  la  ciudad  de  México,  quienes  tenían  las  credenciales  para  hacer  ganar  espacios  al  partido,  o  
al  menos  para  defenderse  frente  a  los  perredistas,  nos  comentan.  
  
Cuauhtémoc  Gutiérrez  de  la  Torre  
Engrudo  tricolor  en  el  DF  
Pero  en   la  casa  tricolor  de  enfrente,   las  cosas  tampoco  andan  muy  bien  que  digamos.  A   la  dirigencia  que  encabeza  César  
Camacho  se   le     Cuauhtémoc  Gutiérrez  de  la  
Torre.  El  caso  llegó  al  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación,  que  ordenó  a  la  dirección  del  partido  que  defina  
si  expulsa  o  no  de  sus  filas  al  Príncipe  de  la  basura.  La  decisión,  nos  hacen  ver,  no  es  sencilla  y  trae  malhumorados  a  algunos  
dentro  del  CEN,  quienes  se  preguntan  qué  hacer  con  su  muchacho,  a  quien  le  entregaron  posiciones  jugosas  para  el  2015.  
    
Canal  a  la  deriva  
Con   un   primer   descarte   de   aspirantes   a   la   dirección   del  Canal   del   Congreso   que   creció   por   el   empuje   de   su   anterior  
directora,   Leticia   Salas
atención   que,  mientras   la   grilla   sonaba   a   todo   lo   que   daba,   fueron   desechadas   las   solicitudes   de   tres   personajes:   dos   ex  
directores  del  Centro  de  Producción  de  Programas  Informativos  y  Especiales  (Cepropie),  Héctor  Cervera  y  René  Palavicini,  
y  un  director  de   la  Unidad  de  Televisión  Educativa  de   la  SEP,  Pedro  Sabau.  En  el  Senado  manejan  la  versión  de  que  PRI,  
PAN  y  PRD  buscan  un  perfil  profesional  que  sea  capaz  de  continuar  con  la  evolución  del  canal,  bajo  la  premisa  de  una  señal  
plural,  nos  comentan.  
    
La  ley  de  aguas  no  está  muerta  
¡Aguas!,  la  Ley  General  de  Aguas  no  está  muerta  para  el  gobierno  federal.  Hace  algunos  días  acudieron  a  San  Lázaro  distintos  
funcionarios   de   la  Conagua,   a   cargo  de  David  Korenfeld,   para   tratar   de   cabildear   el   dictamen  entre   los   distintos   grupos  
parlamentarios.   La   intención  de   la  administración   federal   es  hacer  un  último  esfuerzo  para  ver   si   logran  un   consenso   y   se  
logra  sacar  la  aprobación  antes  de  que  finalice  el  periodo  ordinario,  el  último  día  de  abril,  nos  comentan.  Los  funcionarios  de  
Conagua  se  reunieron  con  algunos  líderes  parlamentarios  y,  nos  dicen,  la  semana  que  sigue  será  crucial  para  esta  polémica  
propuesta  de  legislación.  
David  Korenfeld  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
UNA  DE  DOS:  o  el  coordinador  perredista  en  San  Lázaro,  Miguel  Alonso  Raya,  no  es  capaz  de  convencer  ni  a  los  suyos;;  o  le  
está  haciendo  un  gran  favor  al  Partido  Verde  sin  atreverse  a  decirlo.    
  
HAN  PASADO  más  de  dos  semanas  desde  que  Silvano  Aureoles  pidió  licencia  para  dejar  su  curul,  y  la  bancada  del  PRD  no  ha  
nombrado  a  su  sucesor  como  presidente  de  la  Cámara  de  Diputados.    
  
SEGÚN  la  explicación  de  Raya,  el  problema  es  que  no  ha  logrado  los  "consensos"  al  interior  de  su  grupo  parlamentario  para  
ocupar  esa  posición  que  les  corresponde  durante  este  año.    
  
SUPUESTAMENTE  ya  dijo  el  coordinador  perredista  que  para  mañana  tendrá,  por  fin,  el  nombre  del  bueno.    
  
QUIÉN  sabe  si  sea  cierto,  lo  que  es  un  hecho  es  que  mientras  los  perredistas  siguen  deshojando  la  margarita,  quien  despacha  
como  presidente  de  la  Cámara  es  el  verde  Tomás  Torres.    
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MUCHA  EXPECTATIVA  está  causando  la  posible  presencia  de  Felipe  Calderón  en  la  toma  de  protesta  de  candidatos  del  PAN  en  
Querétaro.    
  
EL  SENADOR  con  licencia  y  candidato  albiazul  a  la  gubernatura,  Francisco  Domínguez,  fue  quien  extendió  la  invitación  al  ex  
mandatario,  quien  hasta  ayer  no  había  dicho  que  sí...  pero  tampoco  que  no.    
  
LOS  QUE  sí  confirmaron  fueron  el  dirigente  nacional  Gustavo  Madero  y  Diego  Fernández  de  Cevallos.    
  
EL  INTERÉS  radica  en  que  sería  el  primer  encuentro  entre  Madero  y  Calderón  después  de  la  más  reciente  crisis  en  ese  partido,  
derivada  de  la  repartición  de  candidaturas  en  la  que  la  mayoría  de  los  calderonistas  quedó  fuera.    
  
DE  AHÍ  que  hay  mucho  morbo  por  ver  si  se  saludan  con  una  cordialidad  fingida  o  si  de  plano  ni  se  pelan.    
  
VAYA  que  en  política  aplica  aquello  de  que  "del  plato  a  la  boca,  se  cae  la  sopa".    
  
CUENTAN  que  el  diputado  local  por  Quintana  Roo  Remberto  Estrada,  quien  se  hacía  candidato  a  la  gubernatura  por  el  PVEM  y  
el  PRI  en  el  2016,  está  a  punto  de  quedarse  chiflando  en  la  loma.    
  
EL  ASUNTO  es  que,   con   las   recientes  broncas  que   trae   su  partido   con  el   INE,   tal   parece  que   se   le   va  a   caer   la  anhelada  
candidatura  que  pintaba  para  darle  a  los  verdes  su  segunda  gubernatura.    
  
DE  AHÍ  que  el  joven  Remberto  anda  más  triste  y  preocupado  por  las  multas  al  PVEM  que  el  propio  dueño  del  partido,  Jorge  
Emilio  "El  Yanitanniño  Verde"  González.    
  
EN  EL  lado  amable  de  la  vida,  la  Secretaría  del  Medio  Ambiente  del  DF  que  lidera  Tanya  Müller  lanzó  una  convocatoria  para  
ponerle  nombre  a  la  cebra  que  acaba  de  nacer  en  el  zoológico  de  Aragón.    
  
LAS  OPCIONES  que  maneja  la  dependencia  son  Pakki,  que  significa  "alegre";;  Yamanki,  que  quiere  decir  "suave",  e  Isel  que  se  
puede  traducir  como  "única".    
  
SIN  EMBARGO,  un  creciente  número  de  ciudadanos  sugiere  que  se  llame:  diputado,  delegado  o,  simplemente,  político...  por  
aquello  de  que  es  un  burro  ¡que  salió  rayado!  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio  

  

  


